



Entrevista con el P. Oscar SAGWANTI, SMM, misionero en Italia

CALABRIA, Italia - Justo antes de cumplir 50 años, con motivo de la celebración del Jubileo de Oro y del 25 aniversario de la vida religiosa en la Compañía de María, el P. Oscar SAGWANTI, SMM, de la Delegación África Anglófona, recibió obediencia para viajar a Italia para una nueva misión. Tenía sentimientos encontrados porque su petición de celebrar primero el jubileo de dinero no fue concedida. Sin embargo, motivado y recordando el punto de acción de las Actas del Capítulo General de 1993, de acción común y de disponibilidad, aceptó con alegría y aprecia actualmente la misión en la comunidad de Bianco, Calabria, Italia. El P. Jailos MPINA, SMM tuvo una entrevista con el P. Oscar.

Por favor, comparta brevemente su experiencia con nosotros.

Nací en Thyolo, Malawi, y crecí allí, pero mis padres son del distrito de Nsanje. Asistí a la escuela primaria en los distritos de Thyolo y Nsanje. Luego fui al seminario Mzimu Woyera (Espíritu Santo) para la enseñanza secundaria en Chikwawa. Me uní a los Misioneros Montfortianos en 1992 y estudié filosofía en el Seminario inter-congregacional de Balaka, Malawi. Me uní al noviciado de Mbarara, en Uganda, e hice mi primera profesión en 1997. Luego me uní a la comunidad del Scholasticat International en Kenia para la teología en el colegio jesuita Hekima de 1997 a 2000. Cuando terminé, regresé a casa para unirme a un equipo itinerante, pero no funcionó, así que volví a Kenia y me dediqué a la ingeniería informática y al asesoramiento en el nivel de graduación.

Hice mi profesión perpetua en 2001 y fui ordenado diácono y el 29 de junio de 2002 fui ordenado sacerdote. Recibí obediencia para la comunidad Bvumbwe - Namtipwiri (2002-2003), maestro del pre-postulado y promotor de vocaciones (2003-2006), párroco de la parroquia Stima de Zomba (2006-2010), vicario de la parroquia de Bvumbwe (2010-2014), año sabático con curso de consejería en Saint Anselmo en Inglaterra, terminado en Roma (2014). Me uní a Luntha Television en Malawi en 2018 y 2019, y luego serví en Mbarara, Uganda, en 2019 y 2022 como promotor vocacional y capellán del hospital. Paralelamente, fui capellán de conventos de monjas y de escuela primaria.

¿Cómo reaccionó cuando su Superior Delegado le pidió que sirviera en la Provincia de Italia?

Tenía 50 años en ese momento y fue un poco impactante pedirle a alguien de 50 años que hiciera una nueva misión. Dentro de la delegación, esto no iba a parecer una nueva misión, pero fuera de la delegación, sonaba como una nueva misión porque era algo que la delegación nunca había hecho antes. No es que no quisiera, pero me sorprendió un poco saber que a esa edad, ¿por qué no pueden enviar a jóvenes colegas. Esa fue la primera

reacción. La segunda reacción se refería a la lengua, que todavía tendría que luchar para aprender una nueva lengua, ¿por qué no pueden enviar a personas que ya tienen los fundamentos de la lengua italiana. Sin embargo, en el fondo de mi mente, y esto es lo que siempre me da vueltas cuando se me confía una nueva misión, está el resultado del Capítulo general de 1993, donde una de las tres piedras angulares era la disponibilidad. A lo largo de mi profesión religiosa, a lo largo de mi formación, ha sido para mí un elemento muy fuerte en mi vida que, a pesar de todo, debo estar disponible para la congregación, para mis superiores. Por supuesto, ustedes tienen la oportunidad de discutir y decir: bueno, creo que esto puede ser un desafío, pero con un espíritu de disponibilidad, he aceptado esta misión con mucha alegría.

¿Cuál es la misión en la comunidad Bianco? ¿Está satisfecho con la comunidad montfortiana y el compromiso pastoral con los habitantes de Calabria?

En primer lugar, cuando llegué, era muy positivo y lo sigo siendo porque no era muy difícil tener una inserción positiva y dulce ya que es una comunidad de hermanos que han sido misioneros y que vienen de diferentes lugares. Teníamos un miembro, el P. Maria Cletus DAVID, SMM, originario de la India, y ahora trasladado a otra parroquia. Tenemos un miembro que ha sido misionero en Madagascar y Perú. Otros dos miembros fueron misioneros en Malawi, uno de ellos también fue misionero en Malawi, Kenia, Brasil y Perú. Así que es una comunidad de hermanos que tienen una gran experiencia en la misión. Así que es más fácil.

Los miembros de la comunidad nos hicieron sentir cómodos incluso cuando teníamos problemas con el idioma. Entienden que aprender un idioma no es fácil. Por ejemplo, uno de los miembros de la comunidad dice que para sentirse cómodo y dominar el malgache hay que hacerlo después de cinco años. Esto nos da la esperanza de que a pesar de la dificultad de la lengua, todavía hay luz al final del túnel. Los miembros de la comunidad han sido de gran apoyo en nuestra misión, en nuestras actividades. Incluso han puesto a disposición un profesor de primaria jubilado para enseñarnos italiano y estamos muy agradecidos a la comunidad.

Estamos en una comunidad de seis parroquias, y el P. Fortune GONDWE, SMM y yo servimos en dos parroquias que son la parroquia de Bianco y la parroquia de Pardesca. Así es la misión: visitar a los enfermos, dar los sacramentos tanto como sea posible, animar la pastoral juvenil. Aprendemos lentamente y enriquecemos los conocimientos de que disponemos. Aprecio el trabajo de oficina porque se trata de documentación.

Para que conste, aprecio mi misión. Estoy deseando irme de vacaciones el próximo año (2025) y también celebrar mis 25 años de vida religiosa. Una cosa que me entristeció cuando llegué aquí fue el hecho de que no se me permitió volver a casa y celebrar mi jubileo de plata en la vida religiosa. Ahora estoy feliz y progresamos mucho en el compromiso comunitario y pastoral.

¿Podemos describir esto como un proceso de aprendizaje para la delegación africana de habla inglesa?

Sí, es un proceso de aprendizaje, un momento de aprendizaje para la delegación porque también enviamos a algunos miembros a los Estados Unidos de América. A pesar de que tienen desafíos diferentes de los nuestros, pero aún más, tal vez compartir ideas y experiencias sobre cómo se lleva a cabo la misión será útil.

NB: Estos son los miembros actuales de la Comunidad Bianco Internacional: P. Angelo MAFFEIS, SMM, párroco de Tutti I Santi de Bianco y Pardesca (20 años en África - Malawi y Kenia, 20 años en América Latina - Perú, Brasil, Bolivia y 4 años como Fiscal); el P. Eugenio SALMASO, SMM, párroco de Santa Ágata y Caraffa, misionero en África - Malawi desde hace 40 años; el P. Pietro LONNI, SMM, párroco de Casignana y Samo, sirvió en Madagascar durante 22 años y 8 años en el Perú; el P. Oscar SAGWANTI, M. y DWM SMM, los asistentes del párroco de Bianco y Pardesca.

Montfort Communications, Roma